

Dame sol

Artist's Statement

Yo pienso mucho en las circunstancias de otras personas. Cuando estaba en la escuela secundaria aprendí que la probabilidad de estar vivo es 1 en 400 billones. Aún más improbable, yo tengo el privilegio de vivir en un país con libertad y oportunidad. Yo pienso mucho en este sentimiento e idea. Recuerda que con un viaje corto en avión yo puedo ir a un país donde la gente no tiene libertad básica y probablemente nunca podrá escapar de este destino. Aunque es triste es un recordatorio de la fortuna que tenemos.

En 2024 me interesaba este tema después de mi estudio extranjero en España donde viví con una familia anfitriona. Me sorprendí mucho cuando mi madre anfitriona me dijo que ella vivió durante la dictadura de Francisco Franco. En la época de Franco (1939-1975), toda la gente en España fue oprimida, especialmente la gente catalana. Los catalanes perdieron autonomía, y como resultado la libertad de hablar su lengua y practicar su cultura abiertamente. Sin embargo, el idioma Catalán sobrevivió y todavía se usan hoy en día.

Después de conocer la injusticia a la que se enfrentaba la gente en Cataluña, quería mostrar el sentimiento de anhelar la paz, y también la libertad de expresar la identidad por una canción creada con la voz humana. Después de inscribirme en una clase, *Using Spanish in Social Contexts 82-345*, impartida por la profesora Dr. Katharine Burns, ví una oportunidad de hacer exactamente eso. Con la instrucción de crear un proyecto completamente único sobre la situación sociolingüística en el mundo hispanoparlante decidí componer un coro de solo hombre, escrito en español, sobre la lucha que enfrenta el pueblo catalán. Con un interés en español y composición, este proyecto me dio una oportunidad única de combinar estas dos disciplinas.

La injusticia afecta a todo el mundo. Por eso, una canción que incluye una persona con varias voces representa bien el anhelo de la paz. Entonces, creé "Dame Sol": una canción desde la perspectiva de una persona de Cataluña que está harta de la injusticia del régimen español. Mientras que es cierto que Cataluña no tiene independencia hoy en día, los catalanes por lo menos sí tienen la libertad de hablar su propio idioma, practicar sus costumbres, y mantener un nivel de autonomía, una colección de libertades que les falta a muchas personas en el mundo.

Este año, yo había compuesto un par de canciones para coral y encontré una letra simplificada con armonía complicada que se pueden combinar para crear algo hermoso. Decidí escribir esta canción sobre la independencia de Cataluña con la misma táctica; encontraría un tema simple sobre una luz en la oscuridad. Esta canción sirve como un recordatorio de que hemos ganado la lotería. No solo tenemos libertad—también tenemos oportunidades de ser quienes queremos ser. Piensa en tu vida y todo lo que tienes y recuerda que mientras alguien tiene más hay millones que tienen menos. La felicidad viene de las personas con las que nos rodeamos y una apreciación de lo que tenemos en lugar de las cosas que no tenemos.

- Davison Baldwin